

Les recettes et les dépenses annuelles pour l'entretien de l'école ont été les suivantes en 1878-79 :

Recettes.....	366.736	piastres	ou	91.684	fr.
Dépenses.....	347.412	»	ou	86.853	fr.

## II. L'ÉCOLE ZOSSIMÉE A JANINA.

Les écoles de Maroutzi et de Caplani<sup>1</sup>, à Janina, qui, jusqu'en 1820, ont été rivales, furent remplacées en 1828 par l'école Zossimée, fondée et dotée par les généreux frères Zossimas. Son premier directeur fut, de 1828 à 1833, Georges Ésope, élève distingué de Psalidas, et assisté de deux professeurs : il suivait le système de son maître.

En 1833, l'école fut transférée dans un plus vaste local, et la direction fut confiée à M. Anastase Sakellarios, autre élève de Psalidas, qui n'a cessé jusqu'à sa mort de suivre les progrès de la littérature européenne. Sa direction dura longtemps ; secondé d'abord par quatre professeurs, puis par un plus grand nombre, il obtint de brillants résultats. Ses vastes connaissances, son érudition profonde, son esprit constamment à la hauteur des progrès de la philologie, ses voyages et son séjour en Europe, son amour du travail et son ardeur infatigable avaient fait de l'école Zossimée une rivale de celle de Constantinople et des autres gymnases de la Grèce. A part une petite absence en 1838 et une autre en 1855, Sakellarios conserva la direction jusqu'en 1863.

Au commencement, l'école conserva la forme des collèges helléniques d'avant 1821 ; mais, à partir de 1852, elle s'est divisée en école hellénique et en gymnase, suivant le programme de l'enseignement secondaire de la

1. p. 49-53.

